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□记者 章芳敏

市经济和信息化局有两个离休

党支部，是全市仅存的两个离休党支

部。

其中，第一离休党支部目前有党

员 6 人，年纪最大 92 岁，平均年龄 90

岁；第二离休党支部目前有党员 5

人，年纪最大96岁，平均年龄92岁。

第一离休党支部书记刘克辉说，

他们通常每个月都会组织安排一次

学习，一年至少开展两次送学上门服

务，认真贯彻各级党委指示，学习领

导讲话精神。

考虑到党支部里党员年龄大，今

年 89 岁的刘克辉还主动上门给他们

送学习资料。有时候上门送学习资

料时，遇到人不在家，他还得多跑几

趟。可是，他依然乐此不疲。

无独有偶。第二离休党支部也

是一个注重学习且归属感强的党支

部。该党支部书记颜国江每月组织

开展学习，还时常到离休干部家里走

访，让老党员感受到组织的关怀。

两个党支部还根据自身特点制

订出切实可行的工作计划，推动工作

有序有律、忙而不乱。在开展的各项

活动中，党支部成员坚持党性原则，

认真履行党员义务，尽量每次活动都

不落下。

前几年，有一位 80 多岁的离休

干部想要入党，颜国江和刘克辉给他

当入党介绍人，帮他实现了“入党

梦”。党支部里有党员生病，两位书

记第一时间上门慰问，党员的归属

感、获得感不断提升。

另外，两个离休党支部党员们仍

在以自己的方式发挥余热。今年疫

情期间，政府部门组织党员募捐，他

们积极主动，还希望能多捐一点。最

终，局里统一规定每位党员捐 100

元。党支部书记还领了捐款发票，一

张一张送到老党员手中。“这是中央

组织部开的发票，我们还是第一次见

到。”老党员们接过发票后，自豪感油

然而生。

其实，老党员无私奉献的事例屡

见不鲜。两个离休党支部充分发挥

了党支部的战斗堡垒作用和党员的

先锋模范作用，产生良好的社会效

应。2016 年，刘克辉还获评浙江省

“最美离退休干部党支部书记”。

给予离休干部政治上尊重、思想

上关心、生活上照顾，搭建起在职人

员与离休干部沟通的平台，是市经济

和信息化局一直践行的理念。在职

人员做离退休干部的“贴心人”，离休

干部做在职人员的“引路人”。

“我们年纪大了，党支部成员年

龄也普遍偏大。不久后，这两个离休

党支部就要撤销，合并到退休党支

部。”两位党支部书记说，“加入到新

党支部后，我们依然会以党员的标准

严格要求自

己 ，不 忘 初

心 ，牢 记 使

命 ，始 终 如

一做一名合

格党员。”

市经济和信息化局离休党支部

关心关爱老党员 贴心服务送上门

□记者 陈慧

本报讯 小微企业园厂房验收步

骤怎么走？不动产权证书又该如何

办理？16 日上午，市行政服务中心

及中心不动产登记综合窗口、市建设

局、市自然资源与规划局、花街镇等

相关负责人前往道明安防小微园，开

展已结顶厂房的“预验收”。

据了解，道明安防小微园位于花

街镇，是我市首个由第三方创建的小

微园。该小微园总用地面积 375 亩，

总建筑面积 63.53 万平方米，建设工

程分三期，一期17万平方米，共有16

栋厂房，6 栋已经结顶，8 栋正在砌

墙，正面临验收和不动产权登记。

当日，与会人员首先以座谈会形

式，向企业相关负责人交代了竣工验

收需要提交的材料和注意的事项，详

细解析了房屋竣工验收的条件及步

骤，然后前往现场查看房屋质量是否

符合要求，有无须整改的地方等。相

关负责人对接联系方式，便于后续沟

通，扫清竣工验收障碍。

据了解，在符合验收条件、资料齐

全的情况下，道明安防小微园厂房理

论上5天内就能办好不动产权登记证。

“涉及小微园的问题我们也是第

一次遇到，相关流程不了解。”道明安

防小微园相关负责人何健表示，相关

部门单位专门上门指导，为我们提供

了很多验收和不动产备案方面的宝

贵意见和建议。根据这些意见和建

议，小微园会加快验收步伐，有效推

进建设工作。

首个第三方创建小微园部分厂房结顶
多部门上门指导，联合开展“预验收”

□记者 胡锦

上一期“小小网格员·大大平安

网”的专栏中，我们认识了来自芝英

镇岘口村的优秀网格员关永武。今

天，让我们走近省优秀网格员——东

城街道高镇经济合作社专职网格员

徐莹艳。

高镇经济合作社网格是一个典

型的城市网格，和一般居民区不同。

“我们高镇经济合作社的商铺多，外

来人口密集，常住居民就有 2 万多

人。”徐莹艳说。

区别于乡镇网格员，城区网格员

往往面临更多的人流量和突发状

况。从徐莹艳所在的网格来看，她负

责的网格区域内就有 600 多家店面、

147 个夜市摊位、6 家旅馆、3 家棋牌

室和2家网吧。

每天早上 7 点不到，徐莹艳就穿

上蓝马甲开始网格员工作（如图）。

自 2016 年成为网格员以来，巡查这

件事，徐莹艳一天也没有落下。

占道经营、垃圾清运、消防器材

过期⋯⋯一件件“小事”常常能让徐

莹艳忙上好一阵，要是在巡查中发现

了问题，她还会掏出手机将详细情况

记录下来，及时上传到“掌上基层”

APP，或当场提醒业主整改、或联系

相关部门和人员处理、或等待“四个

平台”指挥中心分流至各职能部门处

置。

徐莹艳告诉记者，在做网格员的

4 年里，她和其他网格员一样，已经

能熟练运用“掌上基层”APP。“这样

上报和处理问题，方便、快捷。”她边

说边展示给记者看。

去年 10 月，高镇商业区高鑫路

上有商户在安装烟囱时与隔壁邻居

发生口角，附近居民赶忙打给徐莹

艳。10 分钟后，徐莹艳到达现场，了

解到双方因装烟囱的位置有分歧而

引发矛盾，她劝说后双方依旧不肯让

步，她就改变了工作策略，“我拨通了

两处房子的房东电话，两位房东原本

是老邻居，当场确定了安装界限，双

方最终达成和解。”她说，这是她早就

掌握的“小秘诀”，即租户问题找房

东，让房东出面更容易解决。

发现在早，处置在小。“网格员做

的事看似是小事，但如果不做，就可

能出大事。”4 年多来，徐莹艳一直牢

记这句话。

高镇商业区作为我市最繁华的

商业区域之一，人员流动性大，经营

种类多，也给网格工作带来许多难

度。而在徐莹艳看来，勤走动勤观

察，盯紧每一个小细节，把每一个矛

盾都化解在萌芽状态，就一定能将高

镇的平安网越织越密，越织越好。

■小小网格员 大大平安网

人人共建
人人共享

中共永康市委政法委中共永康市委政法委
永 康 日 报 社永 康 日 报 社

宣

网格大且复杂 矛盾多且烦琐

徐莹艳：盯紧小细节，织好平安网

西溪镇“影视+民宿”
经济迅速升温

□记者 吕琳萍

本报讯 15 日上午，魔幻古装网络

电影《血藤花之狂兽医娘》在西溪镇寺

口村影视基地旁举行开机仪式。

与以往不同的是，剧组将在此驻扎

一个多月，剧组全员 142 人在拍摄期间

都将入住该镇三联村金园自然村民宿。

“金园自然村绿水青山环绕，打开

窗户，空气清新。虽然大家不住在一

起，但饭后散个步、聊个天也能激发不

少创作灵感，最重要的是免了路途奔

波，住在这无疑是最好的选择。”制片人

李岩告诉记者。因为剧本中 80%以上

的取景都在寺口村完成，方便起见，剧

组开机前考察了距离寺口村两三公里

的金园自然村，村庄环境和民宿客房卫

生都理想，遂包村入住。

“为迎接第一笔大单，剧组和镇、镇

和民宿业主之间前后开了三次会议，镇

里还对民宿业主进行专业培训。”金园

自然村相关负责人徐金高说，开业的12

家民宿，共有70余间客房150张床位已

全部派上用场，剧组包村这一举动预计

为该村带来 18 万元的收益。不少还在

观望的村民也纷纷加入开民宿行列。

据统计，金园自然村现有注册民宿 30

家。

“《血藤花》剧组的吃、住、拍都在西

溪镇，又为西溪影视的发展带来了良好

开端，除经济效益，也进一步带动了村

民发展民宿的积极性。”西溪镇影视办

主任陈德宝说。

市建设局建议意见
办理工作出实效

□记者 应柳依 通讯员 叶竞婷

本报讯 10 日，市人大督办组一行

前往市建设局督办人大代表建议意见

办理工作。今年，市建设局共承办人大

建议意见47件，其中主办件27件、协办

件 20 件。截至 6 月，相关件上门走访

率、办结率、满意率均达到100%。

据悉，建议意见中有 18 件与城区

重点项目建设相关，主要围绕塔山公园

建设工程、九铃西路（紫薇明珠酒店—

西塔路口）改造工程、永康江西城段建

设工程、解放南路（南苑路—千鸿路）延

伸建设工程、合围区块环境综合提升工

程等五项重点工程展开。

记者了解到，在乡镇项目中，今年，

市建设局计划改造完成70座30吨及以

上农村生活污水处理设施标准化建设；

计划新建 20 公里绿道，现已完成 5 公

里；路灯建设已纳入所在区域发展规划

和道路建设配套项目中，由所在镇政府

上报安装计划。

在燃气规范服务方面，市建设局通

过增加施工力量、引进路面快速硬化技

术等方式予以解决；关于老旧小区要求

加装电梯，该局出台《永康市既有住宅

加装电梯实施办法（试行）》，居民可依

据该《办法》申请安装。

座谈会上，市建设局负责人还汇报

了解放街商业区块周围道路建设方案

等城市建设思路，并与督办组成员探讨

交流“城中村改造”“城乡绿道建设”“乡

镇路灯建设”等民生工程建设的发展思

路。


